

para con los chicos un gesto de padre y de maestro que nunca le agradeceremos bastante; unir a la suscripción de ellos para reforzarla en categoría y personalidad las 250 pesetas con que él encabezara otra análoga...

La empresa está, pues, en marcha, al parecer, rápida, triunfal. Es, de suyo, tan optimista y generosa, lleva dentro tanta cantidad de alma, que no puede menos de encontrar eco entre las gentes e imponerse.

En efecto: por encima de nuestras diferencias políticas y doctrinales se halla nuestra uniformidad de afectos y carifios. No se trata ahora de juzgar una determinada organización, de ayudarla, ni de combatirla, no, nada de eso. No es la cabeza precisamente la llamada a intervenir, sino el corazón. Y por ello nuestros amores plenos, fervidos han de ser, en su totalidad, para esos infelices niños que no pueden, que no deben purgar, dura, cruel, y despiadadamente, culpas que no cometieron, que no pueden ser víctimas inocentes de una trágica situación que ellos no han creado, ni elegido, ni merecen; y en último término, a los que hay que perdonar el pecado si lo hubo—de los padres...

Por esto la acción privada en beneficio y socorro de tanta miseria y dolor, va intensificándose por momentos. De todas partes, las gentes enviaron millones y millones en cuanto se convencieron de que hay una organización internacional—la de los Comités Nansen—seria, enterada, moral y materialmente solvente, que garantiza la total inversión de los fondos, sin filtraciones de ninguna clase, y exclusivamente en aquello para que son destinados por los remitentes... Todas las naciones, aun las más irreductibles enemigas de la organización soviética mandan socorros, y el Papa, como santificando y bendiciendo tan magna obra de caridad universal, se ha unido a ella y la fomenta con misiones especiales...

España también... Y en este hermoso concierto de bondades y altruismos, Albacete no debe ser, no puede ser, no será una excepción... Pero advierto ahora que comenzaba a defender una idea que por sí sola se recomienda. Perdón por la redundancia. Y termino ya, porque estas líneas no iban dedicadas a eso. Sólo querían ser algo así como una simple y escueta notificación del hecho, una presentación de los chicos, un anuncio de la visita... Y nada más, porque con ello basta y sobra: son niños que piden para niños y no creo haya nadie que vacile en otorgar, generoso y complacido, su óbolo, participando así en esta nueva, santa y gloriosa Cruzada cristiana...

Alfredo Jara Urbano.

(Profesor de la Escuela Normal de Maestros)

PRIMERA LISTA DE DONATIVOS

- Sociedad excursionista de la clase de Historia de la Escuela Normal, 25 pesetas. Victoria y Matías Gotor, 25 id. Ilustrísimo señor Gobernador civil, 250 id. Excmo. Ayuntamiento, 100 id. Don Antonio Gotor, 25 id. Don Carlos Domingo, 25 id. Don Juan García Más, 5 id. Don Domingo Sastre, 25 id.

- Don Enrique Dominguez, 25 id. Don Francisco Fontecha, 15 id. Don Pedro Martínez, 10 id. Banco Central, 50 id. Total 580 id.

(Cantidades que se van ingresando en la Caja de Ahorros del Banco Central, libreta número 7.447)

SUCESOS

Tomás Mora García, Jesús Burillo Espí y Vicente Muñoz Lombau, han pasado a cumplir quince años en la Prisión provincial.

Notas sueltas

Con el título de «El Auxiliar Médico Albacetense» ha comenzado a publicarse en esta capital una revista mensual, órgano del Colegio Provincial de Practicantes.

Han llegado: De Murcia don Francisco Quintanilla.

De Valencia las señoras doña Pepita Malla de Canet y doña Adela Martínez de Muñoz.

De Alicante, don Juan Carreras, su distinguida esposa y su bella hija Elvirita.

De Madrid la señora marquesa de Pozorrubio y sus hijos, don Camilo Legorburo Gallego, don Nazario Mansilla, don Carlos García y don Ricardo Huerta.

Han marchado: A Valencia, don Fausto Alvarez Culebras.

A Balletero, don Juan Francisco Auñón Oliver.

A Mahora, don José Terol y el estudiante don Germán Saez.

A Madrid, don Miguel Mondejar Tebar, don Jesús Quijano y don Luis Jiménez Ramírez.

A Yeste, don Jesús María Mateos Rebollo.

A Liotor, don Ricardo Martínez Tejada.

Han sido elegidos Decano, Diputado 1.º, 2.º, Tesorero y Secretario, respectivamente, del Colegio de abogados los señores Jiménez Arribas, Martínez Lorenzo, Guardiola Peral, Cútoli y Pérez Dusac.

Economizará usted salud y dinero fumando exquisitos emboquillados ELEFANTE Demostración práctica en todos los estancos.

Cura el estómago el Elixir SAIZ DE CARLOS

Labradores

Si queréis adquirir, para atar vuestras mieses, vencejos de esparto machacado, en buenas condiciones, pasad por casa de Furio Roldán, en el Barrio de San Antonio.

PARISIANA

MAYOR 31

Esta nueva casa ofrece al público sus almacenes de

CALZADOS

SOMBREROS

Y GORRAS

donde se encontrará todo el lujo y toda economía.

EL DIARIO DE ALBACETE

decano de la Prensa local

Contra los políticos

Aunque no se exteriorice tal estado de ánimo en hechos de violencia, es verdad, alguien lo ha dicho, que las gentes están indignadas, irritadas y punto menos que enfurecidas contra los políticos, y que cada día se sienten más inclinadas a hacer un disparate, ó algo que quizás fuera lo contrario de un disparate, si de ello resultase España libre de apariencias de orden y de realidades de tiranía y de arbitrariedad.

Están las gentes indignadas, más no porque se dictaminen y discutan lentamente los presupuestos, que al cabo, legalizada ó sin legalizar la situación económica, para el español pagano será exactamente lo mismo; lo mismo ó peor, ya que, cuando se haya votado, si se vota, la nueva ley, no tendrán alivio, sino por el contrario agravación, los males de que se quejan el contribuyente y el pueblo.

Las gentes están indignadas, porque vivimos en perpétuo desorden, no ya en el meramente externo y material, que al fin es el menos transcendente sino en el interno, el que se produce cuando la justicia, y la moral, y el bien, y el deber se rinden y sacrifican a conveniencias, egoismos, y circunstancias del momento. Es entonces cuando todas las ambiciones se exhiben, todas las concupiscencias se manifiestan, todas las pasiones se rebelan y todas las tiranías se quieren imponer. En caso tal los hombres de conciencia y de honor y cuantos de veras aman la libertad y la justicia, se sienten como asfixiados en ese ambiente, porque siendo de iniquidad y de opresión, es de vileza.

Las gentes están indignadas con unos elementos directivos, para los cuales parece como si no existiera el problema más real y sustantivo de España, el de las subsistencias. ¿Qué se hace para abaratar la vida, ó siquiera para que no se encarezca y se dificulte más? ¿Dónde están las providencias y ordenaciones gubernativas, ni los pedimentos de los políticos, ni, salvo contadas excepciones, las ardorosas campañas de prensa en ese sentido? Unos y otros y todos no salen de la cantilona «necesitamos un presupuesto constitucional»; y

todos, rojos, negros, amarillos, encarnados y lilas, todos se mueven y maniobran con vistas a la aprobación del presupuesto, esto es, a un interés político, sin que en tanto hagan absolutamente nada en favor del pueblo, que pasa por las angustias de la escasez y por las tristezas del hambre.

Es conveniente ¿qué duda cabe? que haya un presupuesto; pero lo que hace falta y es urgentísimo, es que se mire al bien de los que en resumidas cuentas han de pagar aquel, con preferencia a quienes han de comérselo. El ánimo del pueblo estaría bien dispuesto para los sacrificios que se le exigieran si advirtiese que quienes se llaman sus representantes se preocupaban por sus necesidades y se disponían a ponerles remedio; pero como sabe que por regla general no sienten semejantes preocupaciones tiénelos por mandatarios que le han traicionado y pasádose al enemigo.

EL DIARIO DE ALBACETE decano de la Prensa local

BANCO CENTRAL MADRID

CAPITAL: 200.000.000 E PESETAS

SUCURSALES: ALBACETE, ALMANSA, ALICANTE, ANDUJAR, ARVALO, AVILA, BARCELONA, CIUDAD REAL, CORDOBA, LORCA, LUCENA, MALAGA, MORA DE TOLEDO, MURCIA, PEKARANDA, PUENTE GENIL, TALAVERA DE LA REINA, TOLEDO Y VILLACAÑAS

Caja de Ahorros, cuatro por ciento al año



Cameras Frigorificas Fábricas de Hielo y cuanto se relacione con la industria del frío artificial — Informes: A. RUIZ — Concepción, 34, bajo. — ALBACETE

Los niños de pecho en verano

Los calores, son los mayores enemigos de los niños.

Criados con



Millones de niños se crían con GLAXO en todo el mundo

Y no temáis la diarrea ni las molestias de la dentición, por mucho calor que haga, pues con el GLAXO los niños se crían ó ayudan a criar muy fuertes y alegres todo el año. Pruébese solamente una lata de GLAXO y se verán sus efectos rápidos y milagrosos.

Las madres que crían conservan su leche y a veces la aumentan si media hora antes de dar el pecho toman un vaso de GLAXO. Las embarazadas tendrán más leche si unos meses antes del parto toman GLAXO en vez de leche. El GLAXO, que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, no tiene harinas ni drogas, que tarde ó temprano son indigestas. No tiene los peligros de la leche natural, que, especialmente en verano, causa a los niños dolencias muy graves por su descomposición y los gérmenes nocivos que muchas veces contiene, aunque esté en la forma que corrientemente se llama esterilizada. El GLAXO es maravilloso para alimento de ancianos y enfermos, y puede usarse siempre como la leche natural en todos sus usos, siendo más nutritivo y de mejor digestión.—Pídase en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles

Importadores exclusivos: SEBASTIAN TAULER Y C.ª, MONTERA, 18, MADRID.